

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



EL SEÑOR

**D. JOSÉ ANTONIO ALEMAN
MARTINEZ**

ha fallecido el día 10 del actual á la una de la tarde.

Su desconsolada esposa *Doña Dolores Morcillo Mateos*, su afligido hermano *Don Francisco Aleman Martinez*, sus hijos, tíos, primos y demás familia,

Suplican á sus amigos que lo encomienden á Dios y rueguen por el eterno descanso de su alma, por cuyo favor les anticipan las más expresivas gracias.
Murcia 11 de Agosto de 1885.

CALENTURAS
desaparecen con el
Uso de las Píldoras
ebéfugas de Moreno.

LA CAJA 14 REALES.

MEDIA CAJA 8.

DE VENTA

FARMACIA DE MORENO LOPEZ,
Plaza de Camachos. 26. 10-3

LO DEL DIA

En confianza, nos dijo ayer un médico, que un enfermo, que se suponía atacado del cólera, tenía en verdad una *fiebre-catarral-vinícola*. Por lo mismo, y á consecuencia de los excesos del domingo, subió el lunes el número de invasiones. La gente no quiere creer que con la salud no se puede jugar nunca, y mucho menos en circunstancias como las actuales. «El vino es bueno—dicen los aficionados—cuando el vino es bueno; si es malo, vale más el vino que el agua»; lo primero es verdad, lo segundo es barbaridad. El vino malo, es peor que todo; y el mucho vino, aunque el vino sea muy bueno, es también perjudicial. En general, se despacha ahora un vino muy aceptable en esta ciudad, pero hay excepciones, que recomendamos al teniente alcalde Sr. Diaz. Ayer tuvimos ocasión de ver un vino, más espeso que la tinta con que escribimos, y al parecer, más cargado de fuchina, procedente de un establecimiento de escasa importancia.

Con esta introducción de vino, pasemos á lo del agua. Anoche hubo otra reunión sobre el particular. El gobernador y el alcalde, y el primer teniente alcalde, con el ayuntamiento, parece que

no se enfrían en esta empresa. El Sr. Obispo, ya decimos en otro lugar, los ánimos que tienen. Murcia responderá cuando se le llame.

La opinión, en general, no quiere nada con el río, que parece le ha hecho mal de ojo. ¡*Agua de la sierra!*—es el grito de los aguadores y de la opinión.

Aire, sin emanaciones de azarbes pútridos, y agua pura, son las dos grandes fuentes de la salud pública. Tanto como se criticó el campamento del Malecón, y ninguno de los en él refugiados ha sufrido el contagio. En cambio, se vé, que pasará el cólera, y en la huerta baja, quedará algo tan malo como el cólera; las calenturas. Hay que transformar esto.

Mucho es lo que se necesita hacer, pero también vemos una generación animosa, capaz de acometer la empresa.

Murcia no es hoy la que era hace pocos años, la ciudad epática y olvidada de sus necesidades. Los castigos, si son castigos, ó las desgracias, si son desgracias, le han avivado el seso y despertado de su letargo. No hace mucho tomamos la iniciativa contra las inundaciones, en aquel congreso, cuyos trabajos se reanudarán oportunamente. Ahora, en la epidemia, se ha atendido á todo como nunca y como en ninguna parte; habiendo podido servir de modelo todas las autoridades murcianas, las civiles y eclesiásticas, la junta de sanidad, sus juntas parroquiales y populares, todo ese organismo, en fin, que se manifestaba por todas partes, obrando con unidad de acción y de pensamiento. Nunca los murcianos, ricos y

y pobres, han hecho más donativos que ahora, y nunca han sido mejor empleados y distribuidos que en las presentes circunstancias. No hay un murciano que pueda quejarse de nada, ni lo hay tampoco de quien se pueda tener queja.

DIPUTACION PROVINCIAL.

Sesión del día 8 bajo la presidencia del Sr. Ugarte y con asistencia de los Sres. Moreno, Peña y García Aix. Se tomaron los acuerdos siguientes; Manifestar á D. Federico Gomez Cortina, la satisfacción con que la Comisión permanente ha visto su nombramiento de alcalde de esta capital.

Informar favorablemente al señor Gobernador, sobre la solicitud del ayuntamiento, para adicionar á la tarifa de consumos nuevas especies, por considerar justa y legal la pretensión.

Que se manifieste á la autoridad militar, que las bajas que se han dejado en suspenso de la primera sección de Cartagena en el reemplazo del corriente año, deben cursarse inmediatamente, á fin de evitar los perjuicios que se están causando á los interesados y á los fondos generales del Estado, y suplicar que se comunique la resolución que se adopte sobre este particular.

Que se comprendan en el alistamiento próximo en Moratalla á los mozos Pedro Martínez Fernández y Francisco Herbás Martínez.

Autorizar al director de la casa de Misericordia para que adopte medidas para evitar desgracias, por hundimiento de la bóveda del retrete del piso bajo de dicho establecimiento.

Declarar vacante la plaza de topiquero tercero del hospital por no haberse presentado D. Esteban Sicilia García á desempeñarla y nombrar en su reemplazo interinamente á D. Antonio Sanchez Cánovas con el sueldo anual de 250 pesetas.

Poner en conocimiento del gobernador que habiendo usado para lazareto la casilla de peones camineros de la carretera de Moratalla, en la que ha fallecido un enfermo del cólera, se le interesa para que se enluzca por cuenta del ayuntamiento de dicho pueblo.

Acordar, en vista del oficio del Sr. Gobernador en que dá cuenta

de haberse presentado en los viñedos de la provincia de Almería la filoxera, se pregunte el número de hectáreas que hay invadidas de la referida plaga.

Manifestar á la Sra. Presidenta de la sociedad curadora de la casa de Expósitos de Lorca, que en vista del mal estado de fondos, por haber faltado muchos ayuntamientos en remitir su contingente, y en particular el de Lorca, solo pueden mandársele 6.000 pesetas, que se ordenará al ayuntamiento le entregue por cuenta de lo que adeuda á la provincia.

Librar á favor del ayuntamiento de Pliego 201 pesetas como donativo, con cargo á la consignación para calamidades públicas en el presupuesto de 1884-85.

Quedar enterada de las relaciones presentadas por los diputados inspectores de los establecimientos benéficos, de las pérdidas experimentadas en el mobiliario, ropas, etc. y disponer que se forme una general para que sea remitida al Sr. Gobernador de la provincia.

Contestar al oficio del director de la casa de Expósitos, sobre autorización para un funeral, que tiene el pensamiento la Comisión de hacer honras fúnebres generales, para todas las hermanas de los establecimientos benéficos de esta provincia, que han fallecido de la epidemia.

LA PROVINCIA.

YECLA.

El alcalde de esta población, ha publicado un bando, cuyas disposiciones y consejos más importantes, son los siguientes:

Las numerosas familias que por diversas razones moran ya algún tiempo en los campos de este término, no deben dejarse seducir por el halagüeño estado sanitario de la población, acelerando el regreso, pues además de exponer su vida y la de sus convecinos, pueden ser causa de la reaparición ó recrudescimiento de la epidemia.

Antes de volver á ocupar las viviendas abandonadas, deben ordenar su fumigación enérgica, ventilación y aseo escrupulosos.

Para que su venida se verifique con la debida seguridad y sin peligro para nadie, es conveniente se realice pasados cuando menos quince días sin haber ocurrido caso alguno de cólera en la población.

Los vecinos todos, tengan muy presente que extinguida la epidemia, no deben abandonar las prescripciones higiénicas que se les tiene aconsejadas.

JUMILLA.

A las once y media de la mañana del día 9 de los corrientes, se promovió una riña entre seis sujetos en la posada de la Plaza de Jumilla, resultando uno de aquellos con dos heridas graves en el vientre que le causaron la muerte á los pocos instantes; y otro con dos heridas en la cabeza producidas con palo. El homicida fué capturado y entregado al juzgado competente.

ALGAR.

Lo que está haciendo el encargado de la iglesia del Algar don Tomás Anton Perez, joven sacerdote hijo de esta ciudad, merece consignarse y alabarse. Sabemos que en veinte días no ha dormido en su casa, pues con el médico y un practicante, descansan lo que pueden en el local de la junta de sanidad, á donde acuden los que necesitan socorros. Él, porque lo cree de su deber, ha tenido que ayudar á echar los cadáveres al carro; pues solo ha habido una persona que se haya prestado á este servicio, teniendo tambien que velar porque no quedasen insepultos. Todo lo que pomposamente se llama junta local de sanidad, se ha marchado, quedando solamente los representantes de la Religion y de la Ciencia, el Cura y el Médico, que son de los que no pueden huir.

CARTAGENA.

De los periódicos de aquella ciudad:

Por la Alcaldía se ha prohibido la venta de frutas, medida que aplaudimos, aunque con ella se ataque el derecho de ejercer una industria lícita y se coarte la libertad que tienen los ciudadanos de comer lo que más les plazca.

—Ayer llegó á esta ciudad nuestro respetable amigo el General Fajardo, nombrado como saben nuestros lectores, Gobernador Militar de esta plaza y provincia.

—A no ser por el dinero que ha adelantado la casa de los señores Toro y Martínez, el conflicto económico de que tantas veces nos hemos ocupado estaría sin resolver y nuestro Ayuntamiento en el más grave de los compromisos, pues las promesas hechas por el Gobernador de la provincia, han salido fallecidas en resultados fructíferos, desde el momento en que todavía no se ha atendido al municipio en las reclamaciones que tiene formuladas sobre las mensualidades de consumos correspondientes á los meses de Julio y Agosto.

—Ha quedado destruido el café Habanero con todas sus dependencias, el archivo de la dirección

de las obras del puerto, establecido en uno de los cuartos principales, y la casi totalidad de los muebles y enseres de los vecinos de la casa incendiada, entre los que se cuenta el teniente de navío señor Quesada, y nuestro querido amigo el Dr. Cándido.

Como siempre sucede, la indignación del público no tenía límites, al ver como las llamas consumían tantos intereses, sin que se les pudiera oponer el obstáculo que supone un cuerpo de bomberos, cuya creación cada día es más necesaria en esta población.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 10 de Agosto.

Ha producido mal efecto entre los republicanos el discurso pronunciado por el Sr. Castelar en Vigo el día 3 de este mes, por las declaraciones que en el mismo hace.

Entre otras cosas ha dicho el Sr. Castelar:

«Con la sinceridad que todos me reconocen, repetiré ahora cuanto llevo dicho sobre mi tema: creer que va el país á cambiar de monarquía por una forma de gobierno que le ofrece la guerra entre cuatro partidos republicanos después del triunfo, es creer lo escusado. Mientras no formemos un solo partido republicano, resuelto á una organización electoral muy vigorosa, y á unas campañas en la legalidad tan uniformes como activas, y á una serie de soluciones prácticas con que sustituir inmediatamente á las soluciones monárquicas, seremos unos ideólogos, más ó menos doctrinarios, y unos conjurados más ó menos valerosos, pero no seremos el partido práctico y de gobierno que ha de reemplazar á lo presente.»

«El Porvenir» se abstiene de comentarlo, diciendo que ha sido pronunciado dicho discurso en lo íntimo de la confianza.

—No ha resultado cierta la noticia de que se han hecho eco algunos periódicos de Madrid, relativa á la prisión de Angulo en un pueblo inmediato á esta corte.

—El cólera decrece en Madrid. Hoy solo se han registrado 17 invasiones y 17 defunciones, siendo 13 de estas de casos anteriores.

—Las noticias que se reciben de Granada, son desconsoladoras; la epidemia se extiende por todas partes, siendo escasísimos los recursos con que cuenta aquella población.

—Lo más importante que se ha tratado en el Consejo de hoy han sido las cuestiones de consumos; combinación de gobernadores y salud pública; fijándose principalmente al tratar de este asunto los consejeros, en los estragos que la epidemia está haciendo en Granada y la falta de recursos de dicha población.

—Habiéndose tenido noticia en Alcoy de que faltaban en Villena hermanas de la Caridad y enfermeros, algunos caritativos alcoyanos se ofrecieron á ir á prestar sus servicios asistiendo á los enfermos.

NOTICIAS LOCALES.

Por disposición de la junta local de Sanidad se han suspendido las funigaciones que se hacían á los viajeros en la estación. La razón principal ha sido, que mientras por la puertas de Orihuela, Castilla y demás avenidas de esta ciudad entraba todo el mundo libremente, no había más excepción que los que llegaban por ferrocarril.

A nuestro colega «La Region de Levante» lo han debido sorprender con la noticia de que no se le dió en la cocina económica á una mujer que llevaba dos bonos, sus raciones, siendo las doce y cuarto. Diariamente, desde que se empezó á repartir este socorro, se espera hasta la una en punto, á las que llevan bonos y se les dan sus respectivas raciones; pasada esa hora, se distribuye la comida sobrante entre los muchos pobres que acuden sin bonos, con el objeto de que estos la aprovechen.

Para anoche á las 9 estaban citadas al gobierno civil todas las personas que fueron convocadas á la primera reunión en que se trató de la traída de aguas á esta ciudad.

En cumplimiento del acuerdo del ayuntamiento visitaron ayer mañana al Sr. Obispo, el alcalde Sr. Gomez Cortina y el Secretario Sr. Hernandez del Aguila. El alcalde le hizo presente, á nombre de la corporación popular, el agradecimiento de esta ciudad y su admiración y cariño por el ilustre prelado. El Sr. Obispo se manifestó altamente reconocido y recompensado. Pasando en seguida á decir al Sr. Alcalde que hay que seguir adelante en la cuestión de traída de aguas, de la que puede el Sr. Obispo ser un excelente consultor, pues, según nos ha dicho el Sr. Hernandez del Aguila, habló muy científicamente sobre el particular, probando que tiene muchos conocimientos en la materia, y que na es ageno á los especiales estudios de Richard y otros hidrólogos.

Segun parte dado por la guardia civil del puesto de Abanilla, se ha encontrado en las inmediaciones de aquel pueblo el cadáver insepulto de un colérico.

Unas niñas que anteayer salieron á paseo á la huerta con la mamá de una de ellas, vieron al pasar junto á una era, una cosa que les llamó la atención en la orilla de un caballon de paja ya aventada. Y al aproximarse, encontraron una

niña recién nacida que algun mal alma había abandonado allí. Inmediatamente acudieron al sitio muchas vecinas y entre ellas una que estaba criando y se llevó á la niña abandonada.—La que ha sido mala mujer, si, cuando es madre, es buena madre, merece el perdón de Dios y de los hombres; pero cuando es madre criminal, que obra como no obran las fieras, merece por lo menos el desprecio público.

A la esposa desconsolada y al afligido hermano y demás familia del que fué nuestro amigo D. José Antonio Aleman, que falleció anteayer, les enviamos nuestro sentido pésame.

Nuestro amigo D. Agustín Ruiz, después de los dos meses de trabajo constante que ha llevado, como médico particular, como secretario de la Junta local de Sanidad y como director de la Cocina Económica, ha tenido, el único día que ha faltado de esta población, el premio debido á sus afanes; pues ha visto, besado y tenido en sus brazos á su única hija Teresa, que tendrá ya pronto dos años, que se halla en el campo, y que está muy buena de salud y muy bonita. De todo lo cual nos alegramos mucho.

Ha fallecido del cólera Francisco Sanchez Perez, cajista muy trabajador y muy honrado de nuestra imprenta, que deja en el mayor desconsuelo á una esposa y un hijo pequeño, á los que acompañamos en la justísima pena que les embarga.

Muchas personas que han perseguido filones de mineral en la sierra inmediata al convento de Santa Catalina, dicen y atestiguan que hay allí mucha agua buena y potable, en tal cantidad, que algunos pozos mineros, no han sido explotados por no haberse podido agotar jamás el agua.

El Sr. Cura de San Nicolás ha recibido para los pobres de la parroquia, de la Sra. Marquesa de Salinas, segundo donativo, 50 pesetas; D. Gaspar de la Peña 5; D. Jesualdo Alarcon, 10; D.^a Antonia Garcia, viuda de Brieva, 25.

Nos escribe ayer un amigo residente en Pinatar:

«Recibo EL DIARIO, con exactitud, sin que me haya faltado un solo número.»

Creemos de nuestro deber consignar estas palabras en justo honor de los empleados de correos, aunque no sea más que por el extraordinario trabajo que les hemos proporcionado en estos días, en los que han sido muy raras las reclamaciones que se nos han dirigido.

El «Boletín Eclesiástico» de esta diócesis, en su número del lunes, contiene con el título de «Documentos notables» las cartas de Cardenal Pitra y del arzobispo de París Monseñor Guibert, sobre di-

usiones periodísticas y sobre polémicas entre católicos.

Además contiene listas de donativos y de su distribución.

En virtud de poderes tomó posesión el día 1.º de los corrientes el Sr. D. Mariano Ruiperez, Beneficiado de esta Sta. Iglesia Catedral, á nombre de D. Manuel Bolt Galvez, Beneficiado de Lérida, del Beneficio que poseía en esta el señor D. Manuel Garrigós Bolt, previa permuta verificada entre estos dos últimos con la correspondiente autorización de los Ordinarios y aprobación de S. M. el Rey.

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

Parte sanitario.

Circular de haberse suspendido la feria de la Parra (Badajoz).

Otra sobre autorización de licencias de armas.

Anuncio de la vacante de Arquitecto provincial.

Otro de id. de una plaza de agente de orden público.

Cuentas de las Casas de Expósitos de Lorca y Caravaca y de los fondos municipales de esta última ciudad.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Aguilas, Lorquí y Ulea.

Vacante de la plaza de Secretario suplente del juzgado municipal de Archena.

Ayer mañana se presentó en la Inspección de O. P. Antonio Ramos Gimenez manifestando que en la noche anterior le han hurta do un traje negro compuesto de pantalón, chaleco y cazadora y otro id. oscuro rayado, cuyos trajes los tenía en el patio de su casa é ignora el autor de dicho robo.

Una cuadrilla de gitanos procedentes de la Union que llegó á esta ayer mañana, quiso albergarse en el corralazo del camino nuevo, produciendo la consiguiente alarma entre los vecinos de dicho corralazo. Al tener noticia del caso las autoridades, tomaron las debidas disposiciones é hicieron desalojar á los gitanos aquel punto hasta averiguar la procedencia de los mismos y el objeto de su viaje, pues el aspecto que presentan es muy repugnante.

Ha sido nombrado Inspector de tercera clase del cuerpo de orden público de esta provincia, D. Salvador Garzon, que desempeña el mismo empleo en la de Huelva, en reemplazo de D. Juan Salazar y Cabello.

La recaudación de consumos del día 10, en los felatos de esta capital, importa 727 pesetas 98 céntimos.

José Arroniz y Remigia Romero, matrimonio sin hijos, desean, si se ha quedado alguna ni-

ña huérfana de padre y madre en esta calamidad, prohiarla para darle educación y tenerla en todo como hija propia. Calle de la Trinidad, número 17.

Ha desertado del penal de Cartagena el confinado Pedro Gimenez Avila, de 21 años de edad, natural de Hellin y de oficio sombrerero.

Dice «El Martes» de Orihuela:

«La epidemia reinante decrece notoriamente: las invasiones son menos y más benignas; las defunciones también disminuyen, pero las que ocurren siempre son sensibles.»

Dice «La Paz»:

«Un amigo nuestro ha recibido una carta de persona que está al frente de una empresa general de conducción de agua y gas, que sería muy fácil aceptase el encargo de la traida que tanto deseamos para dotar á Murcia de aguas potables en buenas condiciones, por alguno de los medios que indica en su escrito, del cual se dará cuenta en la primera reunión que se celebre sobre este utilísimo asunto.

Esos medios, si mal no estamos enterados, son: el de formar una sociedad anónima cuando la población se preste á ello, ó el de hacer las obras á su costa cobrando en plumas de agua vendidas con preferencia á las que se reserve el Ayuntamiento. Desecha en absoluto el hacer las obras á cobrar en metálico del Ayuntamiento.

Como garantía da el catálogo de las poblaciones en que la conducción se ha hecho por cuenta de la empresa que representa y de la cual es socio industrial.»

Ha fallecido víctima del cólera, el estanquero número 2 de Beniján, Francisco Querada Ruiz; quedando al frente del estanco su viuda con una niña de 3 meses. Esperamos se le conceda el nombramiento en propiedad, por ser de reconocida justicia.

Ha sido multado en 50 pesetas Juan de Dios Cano Peinado, tablero, vecino de Santomera, por haber expendido carne el día primero del actual, en malas condiciones para la salud pública.

La junta local de sanidad, ha prevenido al alcalde del partido de Nonduermas, proceda desde luego á mandar enterrar el bacalao en mal estado que se halla depositado en un barracón de los Lliquines.

La junta local de Instrucción pública, con fecha 1.º del actual, ha trasladado á D.ª Joaquina Martínez Lorca, profesora de la escuela del Carmen, á la de la parroquia de San Lorenzo.

Antes de ayer visitaron el cementerio de Nuestro Padre Jesús los Sres. D. Carlos García Clemen-

ein, D. José María Solís, D. Francisco Martínez y D. Rafael Almazán, concejales. los médicos don Miguel Baeza y D. Pedro García Villalba y D. José María Ballester García, quedando altamente satisfechos de los trabajos en él ejecutados y de la buena construcción y solidez de los edificios de dicho cementerio.

El Ingeniero jefe del distrito ha informado favorablemente una instancia de D. Justo Millán, para que construya Luis Orenes una casa en terreno inmediato á la carretera de segundo orden de esta capital á Granada.

Nos ha manifestado el Sr. Solís, teniente alcalde, presidente de la comisión de paseos, que no puede disponer el riego de los mismos por prohibición de la junta local de Sanidad.

D. Carlos Díaz, infatigable en el cumplimiento de su deber y que acude donde quiera que son necesarios sus servicios, recorrid en el día de ayer, como Presidente de la comisión de Beneficencia y Sanidad, la mayor parte de los establecimientos de venta de comestibles y tabernas, fondas, etc., asegurándose de la buena calidad de aquellos y de la codimentación de las comidas, habiendo corregido todo lo defectuoso que ha encontrado, por insignificante que haya sido.

Nos escriben del Barranco de Mendoza, que el alcalde de aquel partido, cumple muy bien con su deber; pero que le excede su hijo José Ballester, el que visita todas las noches á los enfermos del cólera, y les lleva socorros y auxilios; habiendo ya, en más de un caso, dado sepultura el mismo á cadáveres de pobres que no tenían familia ni amigos que hiciesen con ellos esta obra de caridad.

En el tren correo de hoy ha salido para Cartagena y la Union, nuestro apreciable amigo D. José Rosas Cano, con objeto de llevar desinfectantes y algunos recursos para socorrer en lo que pueda la aflictiva situación por que atraviesan nuestros hermanos.

Movimiento del cólera.

EN LA PROVINCIA.

Día 10.

Alcantarilla 2 invasiones y ninguna defunción, Billas 5 y 3, Calasparra 4 y 1, Campos 1 y 1, Caravaca 5 y 2, Cehegin 4 y 3, Cieza 3 defunciones, Jumilla 4 y 2, Alhama 2 invasiones, Moratalla 25 y 7, Mula 16 y 2, Pliego 3 y 2, Ulea 1 invasión, Lorquí 4 idem, La Union 39 y 17, Villanueva 1 invasión, Yecla 6 y 2, Cartagena 39 y 8, Lorca 19 y 5.

Total 177 y 57.

Ayer no hubo ninguna invasión, pero si dos defunciones en la ciudad; en la huerta tres invasiones y seis defunciones.

COSAS VARIAS.

DESDE EL CAMPO.

Vemos, queridas amigas, que con afán sin igual deseais el día ansiado de llegar á la ciudad.

También nosotras tenemos ese empeño tan tenaz, y vehementes esperamos en Murcia volver á entrar.

Aunque no somos murcianas nuestro cariño es igual, pues muy niñas aprendimos su hermosura á contemplar.

Y cuando un corazón tierno aprende muy bien orar, nunca olvida á la Patrona que tuvo en su corta edad.

Por eso la veneramos siempre con intenso afán y pedimos llegue el día que vuelva Murcia á brillar.

Prometemos cual vosotras con fervor ir á su altar á cumplir las oraciones si salimos de este mal.

Quiera Dios que estos deseos se lleguen á realizar, y otra vez en nuestra Murcia nos podamos saludar.

OTRAS SUSCRITORAS.

—¡Vaya una novia que te has echado! Tiene un ojo mas pequeño que otro.

—¡Qué! Lo que tiene es un ojo mas grande que otro.

—Quiero que se me digan 2.000 misas, exclamaba al hacer testamento un gitano muy pobre.

—¿Pero de dónde van á salir esas misas, le preguntaron?

—De donde salen todas: de la sacristía.

A LA SEÑORITA DOÑA P. L.

¡Dichoso yo mil veces, si lograra único dueño ser de tu alma, Pura! Eterna fuera entonces mi ventura, y por nada del mundo la trocará; constante adoración te tributara de mi pecho el afán y la ternura, y embriagado mi bien en tu hermosura, la vida un paraíso imaginara.

Tanto anhelo tu amor, que por él solo diera todos los bienes terrenales, que abarca la extensión de polo á polo; y diera por tus gracias divinales, sin ninguna falsá y ningún dolo, la realidad de sueños ideales.

E. R.

Un rey griego, prisionero de un califa, fué llevado á la presencia de éste. El califa le pregunta:

—¿Cómo quieres que te trate?

Y el griego responde.

Si haces la guerra como rey, déjame la libertad; si como vencedor, véndeme; si como vengador, dame la muerte.

AVISOS.

COLOCACION.—En la calle de Vidrieros, número 11, vive un tornero, y fundidor en toda clase de metales; estañador y entendido en toda clase de composiciones de bombas y otras máquinas. Desea encontrar trabajo.

FOSFOROS.

Se venden al por mayor y menor de 1.ª clase, de la fábrica de Alcoy, á precios reducidos. Plaza de Romea, 8, carpintería. 8—7

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—Santa Clara virgen y fra. y Sta. Hilaria mr.

Vela y Alumbrado.—Esta hoy en las iglesias de Santa Clara y Capuchinas.

En la primera por la intencion de un devoto, misas de hora.

Y en la segunda por D. Tiburcio Falguera y D.^o Tiburcia Romero y Falguera, misas de media en media hora.

Eterno verano.—¿Qué cosa hay más bella que el verano con su riqueza de flores, el canto de sus pájaros y el resplandor del sol? ¡Y cuán triste es pensar que dentro de unos pocos meses es los pájaros se habrán ido a tierras donde el sol es más caliente, y las flores yacerán bajo una capa de nieve.

Supero, hay una tierra donde eternamente luce el sol y en las flores su fragancia, y donde son desconocidas la nieve y el hielo. Esta es la tierra de las flores, ó la Florida.

Por un procedimiento tan delicado como su propia fragancia, es conservada esta es la exquisita preparacion conocida bajo el nombre de Agua Florida de Murray y Lanman, que refresca en el verano como las flores que le dan la vida y recuerda en el invierno sus marchitadas hojas.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la drogueria de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

El mejor remedio para curar la tisis y todas las enfermedades que causan una debilidad general del organismo, es sin duda la Emulsion de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Es muy agradable al paladar y nutritivo, y no solo restaura las fuerzas, sino que cura con gran rapidez todas las enfermedades de la garganta y del pecho. Tiene todas las ventajas del Aceite de hígado de bacalao y es al mismo tiempo tan agradable para tomar, que las personas más delicadas pueden digerirlo.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la drogueria de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

EN LA CARPINTERIA DE RAFAEL GARCIA,

PLAZA DE CADENAS,

se vende:

Balcones á la Catalana, de 12 palmos de alto, por 6 de ancho, á 160 reales uno; y de 10 palmos alto por 5 y 1/2 ancho, á 140 reales; puertas de surtidero, de 9 palmos de alto por 4 y 1/2 de ancho, á 66 rs. una; y de 9 palmos de alto por 4 de ancho, 56 rs.; puertas de calle de una hoja, de 9 y 1/2 palmos de alto por 5 y 1/2 de ancho, á 98 reales; y de otras más estrechas, á 80; puertas de sala 13 palmos de alto por 6 y 1/2 de ancho, á 160 reales; id. id. de 10 palmos alto por 5 de ancho, á 100 rs.; ventanas de 5 y 1/2 de alto por 4 de ancho, á 46 rs.; id. de 4 palmos de alto por 2 y 1/2 de ancho, á 16 rs.; tablas de excusado de 5 palmos de largas de grueso de tabla, á 16 rs.; y otros muchos enseres de puertas y ventanas, á precios sumamente módicos; todo esto de madera de la tierra.

CONTRA LA TOS Y LOS CATARROS

LOS VARIOS PREPARADOS DE BREYA

DEL FARMACEUTICO PINO Y VIVO

Pasta de breya

Pasta de breya y codeína

Jarabe de breya

Jarabe de breya y codeína

Jarabe de breya helicinado

Jarabe de breya ferruginoso

Pasta de breya 4 reales caja. Pasta de breya y codeína 5 rs. caja Jarabe de breya 6 y 12 rs frasco. Jarabe de breya y codeína 10 y 20 rs. frasco.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Demacración.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.—NUEVA-YORK. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER y C.^o—BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la drogueria de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

ALDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Deposito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la drogueria de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

PERDIDA.—En el coche número 79, de segunda clase, del tren correo de Murcia á Cartagena, del día 5 del actual, se encontró nuestro amigo D. José Cortés Bueno, un paraguas de seda, muy bueno, enfundado en hule, que entregó al jefe de la estacion de Balsicas. Lo cual se avisa, para que pueda ser reclamado por su dueño.

LA POSADA DEL MALECON.

Se arrienda este magnífico establecimiento, por fallecimiento del posadero que lo tenia. Para tratar y enterarse de las condiciones, dirigirse al dueño de dicha posada, que se halla actualmente en ella.

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA con escalas

y extension á las Palmas, Puerto de las Antillas, Veracruz y Pachuca

Salidas trimensuales de Barcelona: 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21 para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27; Cádiz, el 30, para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Cuba y Nuevitas, así como á La Paz Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon, y Puertos del Pacifico hacia Norte y Sud del istmo.

VIAJES DEL MES DE AGOSTO. El 10 de Cádiz el vapor

Santander

El 20 de Santander el vapor **Satranstegui**

El 30 de Cádiz el vapor

VERACRUZ

VAPORES-CORREOS A MANILA con escalas en

Port-Said, Aden, Colombo, Singapore, y servicio á Iloilo y Cebu.

Saldrá de Barcelona el 1.º de Setiembre el vapor

Isla de Luzon

Salidas mensuales de Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 20; Cartagena, 25; Valencia, 26; y Barcelona, 1.º fijamente de cada mes.

Todos estos vapores admiten en sus condiciones más favorables para pasajeros, a quienes la Compañia ofrece alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias, precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañia Transatlántica» y Sres. Ripol y C.^o, Plaza de Lacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañia Transatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcazar de San Juan.

Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.^o

Santander.—Angel B. Perez y C.^o

Coruña.—D. E. de Guardia.

Vigo.—D. R. Carreras Irogorri.

Cartagena.—Bosh hermanos.

Valencia.—Darte y C.^o

Manila.—Señor Administrador General de la «Compañia General de Tabacos.»

Murcia.—D. E. Peñafiel.

AMA DE CRIA.—Hay una casa de los padres, leche de vaca, etc. Darán razon calle de Jaboneras, 1.

Imprenta de «El Diario», San Nicolás, 22.